



Bayerischer Staatspreis für Musik und Laienmusik- Ehrenamtsmedaille 2020

**Fünf Staatspreise für Künstlerinnen und Künstler und Ensembles –
Zehn Medaillen für Persönlichkeiten für herausragende Verdienste um
die Laienmusik – Kunstminister Bernd Sibler: „Talent, Leidenschaft
und höchstes Engagement für unsere vielfältige bayerische
Musiklandschaft“**

MÜNCHEN. Fünf Bayerische Staatspreise für Musik und zehn Medaillen für herausragende Verdienste um die Laienmusik verlieh Kunstminister Bernd Sibler gestern Abend in feierlichem Rahmen im Gasteig an Künstlerinnen und Künstler und Ensembles bzw. an Einzelpersonen aus Bayern. Beide Auszeichnungen werden alle zwei Jahre vergeben, den gestern geehrten Preisträgerinnen und Preisträgern wurden sie bereits im vergangenen Jahr 2020 zuerkannt. Aufgrund der Pandemie musste der Festakt jedoch auf dieses Jahr verschoben werden. Für Kunstminister Bernd Sibler war daher die Freude darüber, die Preisträgerinnen und Preisträger nun in einem feierlichen, würdigen Rahmen auszeichnen zu können, besonders groß. Er betonte: „Mit Ihrer Leidenschaft für Musik, Ihrem Talent und höchstem Engagement sorgen Sie dafür, dass unsere Musiklandschaft im Freistaat so wunderbar vielfältig ist und bleibt. So unterschiedlich die Stilrichtungen auch sein mögen: Musik berührt uns, gibt uns Kraft, bringt uns zusammen – über die verschiedenen Sparten hinweg. Gerade im vergangenen Jahr mussten wir schmerzlich spüren, was es bedeutet, auf das gemeinsame Musikerlebnis zu verzichten, sei es als Künstlerin und Künstler oder als Zuhörerin und Zuhörer. Umso mehr freue ich mich, dass wir heute zusammen diesen Abend erleben und ein erstklassiges Live-Programm genießen dürfen. Für mich ist er ein deutlicher Beleg dafür, wie lebendig unsere Musiklandschaft ist. Zugleich sehe ich in dieser Preisverleihung ein starkes Zeichen der Zuversicht und des Aufbruchs aus der Pandemie.“ Um den musikalischen Reichtum auch weiterhin zu sichern, stehe der

Freistaat weiterhin seinen Künstlerinnen und Künstlern sowie Laienmusikvereinen mit verschiedenen Hilfsprogrammen unterstützend zur Seite, so Sibler.

Der Präsident des Bayerischen Musikrats e. V. Dr. Marcel Huber erklärte: „Musik ist wichtig für unsere Gesellschaft und für jeden einzelnen von uns. Musik macht glücklich, sie fördert den Teamgeist, lässt aber auch Raum für Solisten mit besonderen Talenten. Die heute hier ausgezeichneten Frauen und Männer ermöglichen anderen Menschen durch ihre Arbeit und ihr Engagement außergewöhnliche musikalische Momente. Dafür danke ich Ihnen und gratuliere sehr herzlich zu Ihrer Auszeichnung.“

Bayerischer Musikpreis: Alle Sparten, Profibereich und Laienmusik

Der Bayerische Musikpreis wird vom Bayerischen Staatsminister für Wissenschaft und Kunst verliehen und umfasst alle Sparten der Musik, vom Profibereich bis zur Laienmusik. Eine hochrangig besetzte Expertenjury unter dem Vorsitz des Münchener Dirigenten Alexander Liebreich, Chefdirigent und Künstlerischer Direktor des Rundfunk-Sinfonieorchesters Prag, schlägt nach fachlicher Beratung eine Auswahl an geeigneten Kandidatinnen und Kandidaten vor. Der Preis kann sowohl an Einzelpersönlichkeiten als auch an Musikensembles vergeben werden, die sich durch herausragende Leistungen oder innovative Konzepte in besonderer Weise um die Musik, das Singen und Musizieren in Bayern verdient gemacht haben. In der Regel werden jeweils zwei Musikpreise in den Kategorien "Laienmusizieren" und "Professionelles Musizieren" vergeben. Hinzu kommt ein Sonderpreis zur Würdigung eines Lebenswerkes. Die Bayerischen Musikpreise in der Kategorie „Laienmusizieren“ sind jeweils mit 3.000 Euro dotiert. Der Bayerische Staatspreis für Musik wurde 2020 zum vierten Mal verliehen.

Ehrenamtsmedaille für herausragende Verdienste um die Laienmusik

Im Jahr 2020 verlieh das Bayerische Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst erstmalig eine Medaille an Personen, die sich herausragende Verdienste um die Laienmusik in Bayern erworben haben. Künftig können alle zwei Jahre bis zu zehn Personen diese Ehrung erhalten. Die Verleihung durch den Staatsminister erfolgt auf Grundlage von Empfehlungen des Bayerischen Musikrats.

Den **Bayerischen Staatspreis für Musik 2020** erhielten:

Kategorie „Professionalles Musizieren“:

- **Bamberger Symphoniker (gegr. 1946)**
- **Andreas Martin Hofmeir (geb. 1978)**

Kategorie „Laienmusizieren“:

- **MonteverdiChor Würzburg**
- **Gloria Brass**

Sonderpreis:

- **Prof. Ana Chumachenko (geb. 1945)**

Die **Ehrenamtsmedaille für herausragende Verdienste um die Laienmusik 2020** erhielten:

- **Marianne Baldauf (Schwaben)**
- **Peter Jacobi (Oberfranken)**
- **Eugen Miller (Schwaben)**
- **Reiner Pfaffendorf (Schwaben)**
- **Thomas Reuter (Unterfranken)**
- **Mathias Sammet (Mittelfranken)**
- **Wilfried Schmid (Oberbayern)**
- **Sigrid Weigl (Oberbayern)**
- **Karl Weindler (Niederbayern)**
- **Irmgard Wohlmuth (Oberbayern)**

Weitere Informationen zu den Preisträgerinnen und Preisträgern finden Sie hier:

- [Bayerischer Staatspreis für Musik 2020: Fünf Auszeichnungen für Bayerische Künstlerinnen und Künstler \(bayern.de\)](#)
- [Ehrenamtsmedaille 2020: Kunstminister Bernd Sibler würdigt mit neuer Auszeichnung herausragende Verdienste um die Laienmusik \(bayern.de\)](#)

Fotos stehen unter diesem Link zum kostenfreien Download bereit:

<https://www.picdrop.com/agebert/Musikpreis2020>

Dr. Bianca Preis, stellv. Pressesprecherin, 089 2186 2862

Julia Graf, stellv. Pressesprecherin, 089 2186 2621